



El domingo el exmandatario fue víctima de un presunto intento de asesinato, el segundo de la campaña:
Donald Trump atribuye la violencia en su contra a la “retórica” de Biden y Harris

Los demócratas lo han acusado de ser un “peligro” para la democracia, pero el republicano también ha usado lenguaje incendiario.

EVA LUNA GATICA

“**S**u retórica está provocando que me disparen”, aseguró ayer el candidato y exmandatario republicano Donald Trump, conocido por un estilo confrontacional, al acusar directamente al Presidente Joe Biden y a su vicepresidenta y abanderada demócrata Kamala Harris. Inmerso en una de las campañas más ajustadas de las últimas décadas, el exgobernante puso el foco en la violencia política que lo ha apuntado ya dos veces —en un mitin en Pensilvania en julio, cuando fue herido en una oreja y la otra, este fin de semana— y que ahora obliga al Servicio Secreto a redoblar su seguridad.

El domingo un hombre armado con un rifle estilo AK-47, identificado como Ryan Routh, de 58 años, fue interceptado por el Servicio Secreto en Florida, mientras acechaba en los alrededores de un campo de golf donde estaba el exmandatario. En el lugar, el sospechoso habría esperado durante unas 12 horas para acercarse a Trump antes de ser descubierto, según los investigadores.

“Estamos investigando este asunto como un aparente intento de asesinato del expresidente Trump y lo consideramos extremadamente grave”, dijo en rueda de prensa Jeffrey B. Veltri, agente especial del FBI en Miami.

No obstante, el sospechoso no tenía al exmandatario en su campo de visión y no disparó su arma cuando se enfrentó con los agentes de seguridad antes de ser detenido, dijo el director interino de la agencia, Ronald Rowe, en la conferencia.

El funcionario explicó que no estaba previsto en la agenda oficial que el expresidente estuviera en el club de golf y que el plan de seguridad que fue armado en esas circunstancias “funcionó a la perfección”.

Las autoridades federales estadounidenses confirmaron que ahora el expresidente se encuentra bajo “los más altos niveles de protección”.

El detenido, un estadounidense proucraniano que en el pasado había expresado sentirse decepcionado de Trump, fue acusado de posesión de arma de fuego y posesión de un arma de fuego con un número de serie borrado, cargos por los que podría afrontar hasta 20 años de cárcel.



AGENTES POLICIALES vigilan la entrada al Trump International Golf Club en Florida, donde fue interceptado el sospechoso.

INCIDENTE

El detenido bajo sospecha de intentar asesinar a Trump no disparó contra el expresidente ni los agentes de seguridad, dijo el Servicio Secreto.

en lugar de simplemente ‘ganamos o la gente que creemos que está equivocada en algunas cuestiones puede tomar las decisiones durante un tiempo’, entonces se crea una estructura para que tanto los partidarios como los oponentes consideren acciones cada vez más radicales”, dice a “El Mercurio” Patrick Schoettmer, profesor de Política estadounidense de la Universidad de Seattle.

El exmandatario, a su vez, ha utilizado imágenes violentas en sus campañas para fustigar a sus opositores y los inmigrantes. Desde hace días, en las redes sociales hay publicaciones que afirman falsamente que migrantes haitianos de Springfield, en Ohio, roban gatos, perros y otras mascotas para comerlos. Estas acusaciones, de las que se ha hecho eco Trump en sus mítines, provocaron alertas de bomba y cierres temporales de colegios, según consigna France Presse.

Con todo, “el efecto de este segundo intento de asesinato sobre la carrera presidencial no está muy claro”, comenta Richard Benschel, politólogo de la Universidad de Cornell. “Por un lado, le ofrece al expresidente una oportunidad, una vez más, de mostrarse valiente y firme. Por otro lado, estos intentos también parecen asociar aún más a Donald Trump con la violencia y el caos político. (...) Debemos recordar que él apoyó más o menos abiertamente la intimidación física durante el ataque al Capitolio el 6 de enero de 2021. Durante ese ataque, hubo muertes. Hay pocas razones para creer que su actitud hacia el uso de la intimidación física y la violencia haya cambiado”, agrega.

En ese marco, en la red social X, el jefe republicano de la Cámara Baja, Mike Johnson, consideró prioritario “tener respuestas para comprender cómo el presidente Trump pudo haber sufrido varios intentos de asesinato”.

¿Quién es el sospechoso del presunto intento de asesinato?



RYAN ROUTH fue acusado de posesión ilegal de armas.

Ryan Routh, de 58 años, fue detenido el domingo en Florida, donde las autoridades sospechan que intentó asesinar al expresidente Donald Trump. Se trataría de un exconstructor de viviendas en Hawái, con un amplio historial de arrestos. En 2002 fue detenido por un delito de fuga tras un control de tráfico. Estaba armado y se atrincheró en un local.

Asiduo a las redes sociales, en junio de 2020 publicó un mensaje en la entonces red social Twitter, en el que se arrepentía de haber votado por Trump en 2016 y expresaba su “gran decepción”. “Seré feliz cuando ya no estés aquí”, escribió.

En un libro autoeditado de 300 páginas, titulado “La guerra que no se puede ganar”, expone sus ideas sobre

varios temas: “El fallo fatal de la democracia”, “el abandono del mundo y el ciudadano global”, “la tercera guerra mundial y el fin de la humanidad”. Habla de Taiwán, Afganistán y Corea del Norte.

En marzo de 2023, declaró a un periodista del The New York Times que tenía un proyecto para ayudar a Kiev: reclutar a exsoldados afganos y enviarlos a combatir a Ucrania. Y en 2022 viajó a ese país tras la invasión rusa. France Presse recordó ayer que lo entrevistó en Kiev, durante una manifestación en solidaridad con los ucranianos. “Putin es un terrorista y hay que acabar con él, así que necesitamos que la gente de todo el mundo deje lo que esté haciendo y venga aquí ahora y apoye a los ucranianos para acabar con esta guerra”, declaró.

“Las balas están volando, y esto solo empeorará!”

“Se creyó la retórica de Biden y Harris, y actuó en consecuencia”, acusó Donald Trump al canal Fox News. “La retórica, mentiras y declaraciones falsas hechas” por Harris, durante el debate presidencial “manipulado” en ABC la semana pasada “han llevado la política de nuestro país a un nivel completamente nuevo de odio, abuso y desconfianza”, agregó en su cuenta en Truth Social. “Debido a esta retórica de la izquierda

comunista, las balas están volando, y esto solo empeorará!”, advirtió e instó a sus rivales a bajar el tono de su discurso.

Tanto Biden como Harris suelen describir a Trump como una “amenaza” para la democracia en el marco de la campaña presidencial, lo que según algunos partidarios del republicano constituye una incitación en su contra, consigna The New York Times.

El Presidente Joe Biden rechazó las críticas y dijo que él “siempre he condenado la violencia política”. Los estadounidenses resuelven sus diferencias “pacífica-

mente en las urnas, no a punta de pistola”, recaló en Filadelfia, horas después de pedir “más ayuda” para el Servicio Secreto. Más tarde, se informó que el Presidente llamó al candidato republicano para hablar sobre su seguridad. Un breve comunicado de la Casa Blanca, dijo que fue “una conversación cordial” y Trump “expresó su agradecimiento por la llamada”.

Harris se declaró consternada por lo sucedido.

Pero el propio republicano podría tener gran parte de la responsabilidad en el aumento de la vio-

lencia en la campaña por su propia retórica, señalan expertos. Solo este año, advirtió que el país enfrentaría un “baño de sangre” si no era elegido en las presidenciales, mientras que en enero aseguró que se desataría el “descontrol” en la nación si prosperaban los cargos penales en su contra. Y más recientemente lanzó un mensaje contra la megastrella estadounidense Taylor Swift, luego de que esta le diera su respaldo a Harris. “Odio a Taylor Swift!”, escribió en su red Truth Social.

“Si las consecuencias de la elección son ‘victoria o destrucción’